

## COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

### Comunicado 241

#### Arrancan en el Congreso capitalino trabajos previos a la "Cumbre del Futuro"

- *De acuerdo con la CEPAL, en América Latina y el Caribe se tiene un nivel de cumplimiento del 25 por ciento de los ODS*

**18.11.23.** Con el objetivo de que la sociedad civil llegue fortalecida a la "Cumbre del futuro", que se llevará a cabo en septiembre de 2024, el Congreso de la Ciudad de México fue marco del primero de siete foros que se desarrollarán con agencias de trabajo internacionales para determinar cómo se pueden hacer puentes de colaboración para dar cumplimiento a los Objetivos de Desarrollo Sustentable (ODS) de la Agenda 2030.

La diputada Miriam Valeria Cruz Flores (MORENA), vicepresidenta de la Comisión Agenda 2030 y anfitriona del foro denominado "Cooperación multiactoral, preparando el camino rumbo a la Cumbre del Futuro 2024", consideró que es tiempo de reflexionar sobre los avances en el cumplimiento de los ODS, porque los niveles de violencia, pobreza y desigualdad siguen imperando en el mundo entero.

Aseguró que los fenómenos naturales cada vez generan más daño, "la tierra hoy nos hace un llamado urgente para tomar decisiones radicales, por esa razón debería llamarse la Cumbre del aquí y ahora".

El embajador de Colombia en México, Álvaro Moisés Ninco Daza, se refirió a la participación de su presidente, Gustavo Petro, durante el encuentro denominado "No dejar a nadie atrás", en donde el mandatario señaló que "estamos más lejos que hace mucho tiempo del cumplimiento e implementación de las medidas que se requieren para alcanzar los ODS".

Recordó que en su exposición el presidente Petro habló de la velocidad en la que se está agudizando el cambio climático, lo que significa el incumplimiento de los Acuerdos de París, y, por consiguiente, de que se está avanzando a pasos agigantados en la desertificación de buena parte del mundo, añadió.

En tanto, Alfredo Martínez Rojas, presidente del Observatorio Ciudadano de Desarrollo Social y Derechos Humanos, señaló que desde 2020 se comenzó a trabajar con una nueva visión y nuevas metas para acelerar el cumplimiento de los ODS, por lo que consideró necesario trabajar en el análisis de los siguientes temas: cómo empujar la cooperación internacional, desde la sociedad civil, como un eje de desarrollo; cómo pasar de los qué a los cómo; cuáles son los retos y oportunidades que están surgiendo de la

## COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

nueva visión de desarrollo que se está llevando a nivel global, para encontrar un mecanismo que garantice bienestar a todas y todos.

En cuanto a las alianzas multiactor, Ignacio Ángel Nicolau Ibarra, coordinador general de la cooperación española en México, consideró que se debe tener un diálogo sincero, fluido y permanente con todas y todos, incluido el sector privado para ver si en algún momento se tienen objetivos parecidos y cuando ocurra eso, establecer acuerdos.

Para referirse al análisis que ha hecho la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) sobre el avance de cumplimiento de los ODS, el oficial de asuntos sociales, Humberto Soto de la Rosa, dijo que a nivel internacional se tiene una observancia de 15 por ciento; en América Latina y el Caribe se tiene un nivel de cumplimiento del 25 por ciento "si bien es un poco más, es bastante el rezago", agregó que el 75 por ciento de las metas si no están en la trayectoria de cumplimiento, algunas pueden estar en retroceso, una de ellas es el nivel de pobreza que se incrementó durante la pandemia.

--oOo--

CONGRESO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO